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ACTA JUNTA MUNICIPAL DE PERLETA, MAITINO Y VALVERDE 

 

 

Fecha: 3/11/2021 

Hora de comienzo: 19,30h 

Asistentes:  

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez 

- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola Gonzálvez 

- Alcaldesa Pedánea de Valverde: Isabel Pascual Pomares 

- Alcalde Pedáneo de Maitino: Pascual Segarra Lafuente 

- Representante Grupo PP: Manuela Mora 

- Representante Grupo Ciudadanos: Eva Mª Crisol Arjona 

- Representantes Grupo Vox: Aurora Rodil y Samuel Ruiz 

- Representante Amas de Casa La Mangrana: Isabel Pascual Pomares 

- Representante AVV La Vallverda Unida: José Luis Tena Morales 

- Representante AMPA CP Valverde: Miguel Rodríguez 

- Representante Comisión Fiestas de Valverde: Antonia Ruso 

 

Hora de finalización: 21,00h 

 

 

 

 

1. Lectura y aprobación del acta anterior. 

 

La concejala de Participación, Purificación Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y pregunta 

si todos han recibido el acta anterior. 

José Luis Tena, representante de La Vallverda Unida, dice que no la han recibido.  

Puri Vives contesta que se les volverá a enviar. 

A continuación, se pasa a la votación. El acta queda aprobada por mayoría. 
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2. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta. 
 

 

Puri Vives, Concejala de Participación, comienza este punto con la lectura del Plan Cuatrienal de 

Inversiones para Pedanías 2020-2023. Explica las actuaciones que se han realizado y las que se van a 

hacer en las pedanías que componen esta Junta:  

- Ampliación del CEIP Valverde. 

- Solicitada la zona de juegos infantiles y la pérgola.  

- Renovación de los juegos en los parques de Valverde, Perleta y Maitino. 

 

En cuanto a las mejoras en el espacio público: 

 

- Asfaltado de viales y caminos. 

- Adecuación del pavimento en aceras y viales. 

- Duplicación de la carretera de Santa Pola, en el tramo que va desde Valverde hasta la Vereda de 

Sendres. 

-  Equipamientos sanitarios. 

- Plan de modernización de consultorios, donde está incluida la reforma del consultorio de Valverde. 

- Instalación y reposición de desfibriladores en el centro sociocultural de Perleta y en el consultorio de 

Valverde. 

 

Sobre la limpieza y recogida de residuos sólidos destaca las siguientes actuaciones: 

- Barrido los 7 días de la semana en las pedanías con núcleo urbano. 

- Implantación del 5º contenedor para la recogida de la fracción orgánica en los primeros 5 años de 

contrato. 

- Renovación de contenedores de recogida selectiva, papel/cartón, envases y vidrio. 

- Instalación de “Punto Limpio de Proximidad” en las pedanías con núcleo urbano (contenedor móvil 

multicompartimentado). 

- Puntos de compostaje comunitario en pedanías mediante acuerdos con asociaciones y entidades del 

Camp d’Elx. 

- Creación de una brigada rural para prevenir y gestionar los residuos de poda y escombros 

depositados ilegalmente junto a los contenedores. 

- Maquinaria de barrido y baldeo permanente en las pedanías con núcleo urbano. 

 

En cuanto al de Área de Modernización y Mantenimiento:  

 

- Renovación de forma paulatina de los contenedores en mal estado, por un nuevo modelo.  

- Refuerzo de la presencia del punto limpio móvil, con la incorporación de un nuevo vehículo. 
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- Reparación del asfalto en mal estado en diferentes calles y caminos: camino Viejo de Alicante, entre 

Jubalcoi y Maitino, camino de Payus, y calle Ribadeo, en Valverde. 

- Adquisición de un nuevo vehículo para desbroce de caminos. 

Por último, explica que ya se ha reanudado de forma presencial la actividad en los centros cívicos. En 

cuanto a los puntos wifi, dice que la adjudicación está en trámite; no obstante, desde 

Telecomunicaciones trasladan que habrá retraso debido a la falta de abastecimiento de materia prima. 

 

3. Ruegos y preguntas. 

 

Isabel Pascual, alcaldesa pedánea de Valverde, pregunta a Puri Vives, por qué ha nombrado al centro 

de Perleta como sociocultural, y al de Valverde, como centro cívico 

 

Manuela Mora, representante del grupo PP, expone que los centros cívicos son aquellos que se 

encuentran en las zonas rurales que no tienen centro social, y que normalmente se encuentran 

ubicados en las antiguas escuelas. Las pedanías que tienen casco urbano, tienen centro social. 

 

Puri Vives, contesta que ya habló de este tema con Isabel Pascual, y le informa que el cartel que 

solicitó se ha pedido como Centro Sociocultural. 

 

Isabel Pascual, dice que lo ha preguntado porque ha pedido un conserje para las tardes, y se lo han 

denegado por ser centro cívico y no social. 

 

Puri Vives, dice que la ordenanza está solicitada a Recursos Humanos y que en breve le dará 

contestación. 

 

José Luis Tena, representante de la AVV La Vallverda Unida, pregunta que cual es la diferencia entre 

centro cívico y centro social, y enseña un tríptico de inauguración del centro de Valverde, en el que se 

lee que es centro social. Dice que no le gustaría que fuese centro cívico. 

 

Vicente Alberola, concejal de Pedanías, comenta que cree que tampoco tiene mucha importancia, que 

se denomine de una forma u otra, que tiene una explicación.  Argumenta que el ayuntamiento tiene 

una serie de centros sociales y de centros cívicos, y unos los gestiona Derechos Sociales y los otros 

Participación Ciudadana. Derechos Sociales gestiona todos aquellos donde hay intervención social, a 

través de un trabajador social o personal que depende de Bienestar Social; el resto lo hace 

Participación Ciudadana. Dice que, si el de Valverde necesita un trabajador social, se puede pedir, y si 

lo conceden, probablemente pasara a gestionarlo Derechos Sociales. 

 

 

Miguel Ángel Rodríguez, representante del AMPA CP Valverde, dice que le ha quedado claro lo de las 

denominaciones de los centros, y si se consigue un conserje, se solucionará el problema que tienen. 
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Por otro lado, solicita que la zona deportiva, que anteriormente era un campo de futbol, se 

acondicione, y que se haga una zona deportiva en común para las tres pedanías, ya que Perleta, 

Maitino y Valverde no tienen ninguna. Opina que esta la puedan utilizar las tres pedanías, ya que está 

el terreno, en el que ya hay algunas instalaciones.  

Por último, pregunta si se sabe la extensión del terreno que pertenece al ayuntamiento. 

 

Isabel Pascual, contesta que el ayuntamiento si lo sabe, que ella solicitó poner en ese punto una 

góndola de recogida para la pequeña poda, ya que es del ayuntamiento, y otro punto de recogida, en 

un terreno cerca de Balsares, que también es del ayuntamiento. 

 

José Luis Tena, pregunta que si ya se sabe si hay un servicio de recogida de la poda. También pregunta 

si hay alguna ordenanza donde diga que hay un mínimo de metros de ancho para asfaltar un camino. 

 

Vicente Alberola, contesta a la cuestión de la poda, y le dice que sí hay un servicio de recogida en la 

nueva contrata de limpieza. 

 

Manuela Mora, dice que cuando se pasaron los listados para el asfaltado de los caminos, el 

ayuntamiento rechazó algunos por que no daban el ancho, por lo que opina que sí debe haber un 

ancho mínimo para asfaltar un camino público. 

 

 Vicente Alberola, dice que no cree que se deniegue el asfaltado de un camino por el ancho, que si ya 

estaba asfaltado, y lo necesita, se volverá a asfaltar, y si no lo estaba, tampoco hay mínimos. 

 

Manuela Mora, contesta que se contradice lo que ha contestado Vicente Alberola, y lo que se dice en 

los Plenos sobre los caminos. Dice que la pregunta de José Luis Tena, era que si los caminos sin asfaltar 

necesitan un mínimo de metros para que el ayuntamiento los asfalte. 

 

Vicente Alberola, contesta que un camino que no está asfaltado, no hay nada que regule si tiene que 

tener unos metros u otros para asfaltarlo. Dice que asfaltar un camino que no lo está, conlleva unas 

connotaciones distintas a arreglar un camino que ya estaba asfaltado. Se puede solicitar, y si es 

factible, se contemplará; pero no se deniega por tener más o menos metros. Dice que, en su opinión, 

como Concejal de Pedanías, no está de acuerdo con asfaltar caminos en el campo; que otra cosa es 

que un camino esté muy transitado, porque haya una empresa u otro motivo, pero que asfaltar por 

asfaltar no. 

 

Antonia Ruso, representante de la Comisión de Fiestas de Valverde, comenta que el camino de 

Campomar está en muy mal estado, y con muchos agujeros. Pide que se arregle con tierra prensada 

como se ha hecho en otros caminos, y que se han quedado muy bien. 

 

Vicente Alberola, le dice que son de zahorra compactada. 
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José Luis Tena, explica que hay un tramo de camino que llega hasta la farmacia, que está sin 

iluminación, y comenta, que ha visto una noticia, donde en un municipio de Zaragoza, han puesto unas 

farolas de energía solar por 15.000,00€. Dice si se podría valorar. 

Por otro lado, pregunta cuál es finalidad que tienen las Asociaciones de Vecinos del campo, para el 

ayuntamiento. 

 

Vicente Alberola, contesta que cree que tienen una finalidad muy importante. Opina que son el núcleo 

de unión entre los vecinos y el ayuntamiento, y que, a través de la pedánea, pueden manifestar las 

necesidades que tienen.  Comenta que, de hecho, todo lo que se ha dicho en la Junta, que se ha 

arreglado, ha sido porque ellos (vecinos y las asociaciones), lo han manifestado a la pedánea, y ella lo 

ha trasladado al ayuntamiento. 

 

 

José Luis Tena, pregunta que, si cuando necesitan solicitar algo, solo lo pueden hacer a través de la 

pedánea, o también lo pueden hacer directamente a un concejal.  

 

Vicente Alberola, le dice que a todo el mundo que ha solicitado una reunión con él o con Puri Vives, se 

le ha dado. 

 

José Luis Tena, argumenta que, en su opinión, las asociaciones del campo cada vez tienen menos 

finalidad; pone como ejemplo, los presupuestos participativos. Dice que cualquier persona tiene la 

misma fuerza que una asociación, y que ellos trabajan todo el año para los vecinos. Comenta que cada 

vez hay menos gente en las asociaciones, que algo se está haciendo mal, y dice que cada vez les ponen 

más trabas; como lo de que ahora todas las gestiones las tienen que hacer por la sede electrónica. 

Por otro lado, dice que no hay ninguna asociación de jóvenes, que no se promocionan, que al final se 

quedarán solos, y que cuando esto pase, las Juntas del campo desaparecerán.  Dice que espera que no 

sea eso lo que el ayuntamiento quiere. 

 

Puri Vives, contesta que ella, en todas las juntas del campo siempre les ha transmitido que cuando 

tengan alguna duda sobre la sede o cualquier otra cosa, pueden llamar o pasar por la concejalía, que 

siempre está dispuesta a escuchar a cualquier asociación o vecino. 

Asimismo, dice que desde Participación se han estado dando unos cursos para asociaciones, en el 

manejo de la sede electrónica, y en la concejalía de Mayores se facilita la inscripción en las actividades 

que programan.  

 

Antonio Quiles, dice que la sociedad va muy deprisa, que les piden a los mayores que aprendan 

demasiadas cosas en poco tiempo, y que están dividiendo a la sociedad. La tecnología ha ido más 

rápida de lo que mucha a gente ha podido absorber. 
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Manuela Mora, dice que ella va a la OMAC de la Hoya, porque hay una persona que atiende y ayuda a 

hacer las gestiones presencialmente. Opina que esta atención debería darse en todas las OMAC, para 

ayudar a los vecinos que no manejan las nuevas tecnologías. 

 

Antonio Quiles, comenta que el trámite para sacar el permiso de quema, cuesta mucho, por lo que 

mucha gente no lo pide, y deja la poda al lado de los contenedores. 

 

Vicente Alberola, contesta respecto a los jóvenes, que ellos tienen hoy otros intereses. Le dice que 

tiene razón en que hay que buscar incentivos entre todos, para que la gente joven venga; y que esto 

pasa también en la ciudad, no solo en el campo. Las tecnologías tienen para ellos un gran atractivo. En 

los centros cívicos y sociales, ya se están adaptando para ellos salas donde puedan jugar a la Play o con 

un ordenador; es por ahí, por donde hay que ganárselos. Hay que buscar fórmulas atractivas para 

atraer a los jóvenes, y eso es tarea de todos. 

En cuanto a la brecha digital, dice que lo trasladará al concejal del área, porque esto es importante, 

Cuando una persona mayor tiene que pedir como se ha dicho, un permiso de poda, hay que buscar 

una solución. 

 

Isabel Pascual, explica que le pidió al concejal de Modernización Tecnológica, Ramón Abad, que 

ampliara el servicio de la OMAC de un día a dos a la semana, porque uno es insuficiente.  

 

José Luis Tena, pregunta que cuantos efectivos tiene la patrulla de policía del campo. 

 

Vicente Alberola, contesta que, aparte de los que hay ahora, se han creado 12 más en estos 

momentos, y que habrá 18 más a partir de enero. 

 

Pascual Segarra, alcalde pedáneo de Maitino, dice que hace falta una rotonda en la carretera del Túnel 

Blanco con el cruce, donde está la tienda de Maitino. Comenta que ha habido accidentes todos los 

años. 

 

Vicente Alberola, le contesta que tienen que tratar algunas cuestiones con La Diputación, que se lo 

trasladarán. Por otro lado, dice que lo ha consultado, y que los efectivos de la policía rural son 70, en 

los tres turnos, más 12 que se han creado nuevos y 18 más en enero.  Sobre los caminos de los que 

han hablado varios de los asistentes, dice que se han asfaltado algunos y que se van a seguir 

asfaltando más en siguientes actuaciones. 

 

José Luis Tena, pregunta por qué se ha asfaltado el Camí de Pallus, en Perleta, y se ha dejado un trozo 

sin hacer. Por otro lado, solicita una reunión de las asociaciones con el ayuntamiento, para que los 

escuchen.  

 

 



 

Ajuntament d’Elx. Regidoria de Participació i Associacionisme. Plaça Menéndez Pelayo, 2 baixos 

03202 Elx. Tel. 96 665 82 80 - participacio@elx.es 

 

 

Vicente Alberola, contesta que a todos los que le piden una reunión, se la da sin problemas. Que 

cuando quieran, se sientan a hablar de los temas que les preocupan. 

 

Isabel Pascual, explica que hay cosas que están pedidas hace mucho tiempo y que no se hacen. 

Comenta, que solicitó hace más de un año, un badén para el carril izquierdo de la avenida de Valverde, 

antes de llegar al colegio, donde hay una curva. Hay peligro para los niños del colegio, porque los 

coches van a mucha velocidad. Se aportó información y plano, y la contestación fue que Valverde tiene 

muchos badenes, y que no hace falta ninguno más. 

 

Puri Vives, contesta que eso debe estudiarlo un técnico para ver si es viable o no. 

 

Isabel Pascual, sobre el tema de los parques en Valverde, dice que están hechos una pena. El de 

Valverde, que es impresionante, no se limpia ni se acondiciona, parece salvaje. Además, comenta que 

fué personal del ayuntamiento y se llevaron las luminarias, y que se ha quedado medio parque con 

farolas, y el otro medio sin ellas.  Por otro lado, dice que en el parque de Antonio Alonso, han 

precintado los juegos de los niños y los aparatos de gimnasia de los mayores, porque está el suelo muy 

estropeado y hay que sustituirlo, pero que el encargado de Parques y Jardines le ha dicho que no sabe 

cuándo se hará, porque no hay presupuesto. Para terminar, explica que, al espacio deportivo habría 

que darle una salida, porque los chavales lo utilizan bastante. 

 

Vicente Alberola, contesta que, si se comprometen a tener esa zona limpia para que se pueda utilizar, 

el ayuntamiento intentará pensar algo que sea atractivo para los jóvenes. 

 

El representante del Ampa CP Valverde, pregunta si influye la cantidad de gente empadronada en la 

pedanía para que haya más o menos servicios. Dice que hay mucha gente que vive en Valverde y no 

está empadronada allí. Pregunta si sería posible hacer una campaña para que se empadronaran y así 

tener más fuerza. 

 

Isabel Pascual, explica que en la Carretera de Perleta a Valverde y los Balsares, los pinos han levantado 

el asfalto, y hay varios tramos peligrosos para circular; además, tiene mucho tráfico. Pregunta que si se 

podría ceder a Diputación. 

 

Vicente Alberola, contesta que informarán a La Diputación, pero que no solucionan muchas cosas. 

 

La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, se despide de todos los asistentes a la Junta, 

 y sin más asuntos que tratar da por finalizada la reunión. 

  

 

 

Concejala de Participación Ciudadana                                                        Técnico/a de Participación Ciudadana
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